

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera.	6 »
Trimestre.	12 »
Semestre.	24 »
ANUAL.	42 »
EXTRANJERO, AÑO. 42 »	
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Teléf. 75	

LA TIERRA

HUESCA, Jueves 28 de Julio de 1932

Cementos Portland Zaragoza S. A.
ALMACÉN
Calle de Zaragoza 97 Huesca

AÑO XII

Diario de la mañana. -- Organó de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

Número 3.421

AMBIENTE DE ESTATUTO

CAMBALACHE

No podía menos de surtir los naturales efectos el funesto ejemplo de los separatistas catalanes. A nadie puede extrañarle que cuando éstos están en camino de lograr sus deseos; cuando el Gobierno y la mayoría parlamentaria apoyan decididamente la mayor parte de sus pretensiones; cuando marcha como sobre ruedas (a pesar de que se hable de descontentos y concesiones) el pacto del Estatuto, cuando todo esto se está viendo —repetimos— a nadie puede extrañar que las demás regiones hagan acto de presencia y aspiren a obtener los mismos privilegios que se van a conceder a la región catalana. Por ello encontraríamos natural que Galicia y las Vascongadas, Valencia y Asturias, alcen su voz enérgica para que se les otorguen los respectivos estatutos separatistas, ya que el esfuerzo de toda España no resulta eficaz para evitar que se apruebe el Estatuto catalán.

Pero lo que si encontramos extraordinario es que esas voces de independencia no se dejen sentir en las respectivas regiones y que los que quieren elevarlas se vean precisados primeramente a hacer un viaje a Barcelona para explicar allí sus aspiraciones y desatarse en insultos contra España y contra el castellano.

Y esto es precisamente lo que está ocurriendo. Se celebró en el Centro de Dependientes de Comercio de Barcelona un mitin en el que los nacionalistas catalanes, vascos y gallegos, atacaron duramente a Castilla. Tan duros fueron los ataques que es justo que Castilla se sienta lastimada y ofendida y es absurdo que se consientan tales campañas cuando aún España cuenta con un Poder central encargado de velar por la dignidad patria y de las respectivas regiones. El abogado gallego señor Maspóns y Anglasesell, pronunció un discurso, en el que dijo que tanto Galicia como Cataluña desean sacudir la opresión de que han sido víctimas durante tantos años, para gozar de la libertad que les fué robada.

El nacionalista vasco señor Duñabeitia, pronunció su discurso en vasco, haciendo después una pequeña versión del mismo en catalán, y dijo: «que se sentiría avergonzado si tuviese que hablar en castellano para entenderse con gallegos y catalanes».

Y por último el catalán señor Rovira y Virgili, dijo que Cataluña tenía una deuda de agradecimiento con los gallegos que han votado el Estatuto de Cataluña, y que les será pagada con exceso votando los catalanes el Estatuto gallego.

No cabe duda de que estos catalanes son prácticos y van derechos al asunto. En las manifestaciones del señor Rovira está la clave del acto barcelonés. No se trata de otra cosa que de reunirse diputados separatistas de las diversas regiones para hacer un cambalache de votos. «Tú apruebas lo mío y yo apruebo la tuya». Y lo del uno y lo del otro es el destrozo de España.

Creemos sinceramente que esto no se debe consentir. Mal están las ansias separatistas. Pero al menos, que las campañas se hagan en las respectivas regiones, para que se vea claramente cuál es el ambiente de cada una; lo demás es prestarse al burdo juego de los catalanistas, con provecho sólo para ellos y perjuicio para todos los demás.

CRONICA

LA MUJER "EMANCIPADA,"

El comunismo ruso tiene dos sistemas de acción: uno político-social revolucionario; otro de carácter evolutivo, solapado, persuasivo, ejercido sobre la vida del hogar, tratando de influir en las costumbres, modificar los usos, y de cambiar el sentimiento de la vida moderna. Esta acción la ejerce por medio de una propaganda constante en la conciencia de la mujer.

Hace muchos años que esta labor viene actuando de un modo sistemático, encubierto y disfrazado sobre los hogares españoles.

Al cabo del tiempo ya se notan, de un modo acentuado, las consecuencias de esta campaña.

Los hogares españoles—sobre todo los hogares humildes—se van transformando «progresivamente»; las antiguas costumbres se van perdiendo, las virtudes españolas desaparecen, y de la familia tradicional no queda ni una sombra. Poco a poco se va infiltrando en nuestro ambiente doméstico las «conquistas» de las nuevas doctrinas...

¿A dónde se va a parar por estos caminos?

La mujer tiene, con tales doctrinas, un «porvenir» abierto ante sus pasos actuales: un «porvenir comunista» que ya en Rusia se va realizando. Bueno será que se conozcan las ventajas de la consabida «emancipación» moscovita.

Lorimer Hammoud nos puede dar preciosas noticias. Lorimer Hammoud hizo un viaje a la Rusia soviética y publicó interesantes pormenores acerca del país de la mujer emancipada.

«En las calles de Moscú—dice—encontré bandas de mujeres picapedreras, chicas analfabetas que servían de «mucamas», y muchachas que aprendían la instrucción militar y se disponían a «ser soldados» del ejército rojo.

Convensando yo con un funcionario le pregunté:

—¿Cómo se explica la educación militar de las mujeres rusas? Rusia tiene hombres de sobra. ¿Para qué dan ustedes a la mujer la educación del soldado?

Me interpeleó respondiendo:

—Si debemos matar a nuestros enemigos, me parece que las mujeres pueden hacerlo lo mismo que los hombres. No hay razón para que el derramamiento de sangre humana sea «prerrogativa» exclusiva masculina.

En Moscú y en Leningrado colmábase de asombro la paciencia que demostraban los miles de mujeres a los que veía horas tras horas de pie ante la puerta de los almacenes fiscales.

Me enteré de que para conseguir carne fresca las mujeres tienen que levantarse a las tres o las cuatro de la mañana y hacer cola durante cinco o seis horas delante de las carnicerías, que no se abren hasta las nueve o las diez.

Con el fin de observar la vida del pueblo me uní a esas mujeres de la cola y escuché sus conversaciones, me sorprendió la resignación con que soportan las molestias de la cola comunista, aguijoneadas por el hambre y la necesidad.

Hace ocho o diez años, cuando la revolución estaba recién implantada en Rusia tal vez no

RUN-RUN

Ayer oímos que....

con verdadera frecuencia algunas calles de Huesca se ven convertidas en canales venecianos.

.... los reventones de los tubos para la conducción del agua se suceden con frecuencia.

.... constituyen un espectáculo callejero que da lugar a comentarios diversos.

.... con la terminación de la Tómbola Benéfica de los Periodistas ha desaparecido un buen medio de pasar el rato.

resultara anormal ese derroche de tiempo público, pero hoy me ha parecido incongruente este interminable gravamen sobre el tiempo y las fuerzas de las mujeres del país. Parecióme significativo del verdadero estado de cosas reinantes.

No acerté a comprender en qué medida esencial han mejorado de condición las mujeres rusas bajo el régimen del comunismo del Estado, tal como lo practica el Gobierno soviético.

Los salarios de las obreras que trabajan en fábricas y talleres particulares y del Estado, son uniformemente más bajos que los de los obreros.

Como el feminismo es hoy un movimiento popular, los gobernantes «rojos» se jactan de marchar a la cabeza de aquél, pero cuando se ha tratado efectivamente de mejorar las condiciones en que viven los millones de mujeres rusas, el régimen comunista se ha mostrado hasta aquí no menos propenso que los otros a la indiferencia oriental.

Esta y otras cosas son las que ha visto directamente en la actual vida rusa Lorimer Hammoud.

No se concibe por qué misteriosos caminos ha podido llegar la influencia de estas «conquistas» hasta nosotros.

¿Qué secreto poder encierran esas corrientes para influir de ese modo en otros pueblos occidentales?

Dada nuestra vida y nuestro carácter ¿cómo se puede hablar aquí de comunismo? ¿Qué clase de ignorancia o de locura acusa?

En Wervick (Bélgica), acaba de ocurrir un caso muy elocuente que no deja de tener su aspecto simbólico.

Se había anunciado un mitin comunista, un mitin organizado para los hombres, naturalmente. Pero aconteció que cuando iba a comenzar el acto se presentó en el local de la reunión una numerosa y decidida legión de mujeres del pueblo en actitud violenta, cogieron a sus respectivos maridos y los reintegraron al hogar. Estas valerosas mujeres ofrecieron una nota muy pintoresca y expresiva.

Se presentaron armadas de sendas escobas... que en este caso representaban las armas del hogar, y simbolizaban también el propósito adoptado por las heroínas de «barrear» todas las zaramandajas comunistas.

El caso fué que la simbólica escoba se impuso.

La mujer belga acaba de dar un magnífico ejemplo.

LUIS LEÓN.

AUTOBUS
Huesca - Zaragoza

Sale diariamente de Huesca a las 8'30 y llega a Zaragoza a las 10'30

Regresa a las 6'30 tarde para llegar a Huesca a las 20'30

José M.ª Lacasa Coarasa
ABOGADO

Cuatro Reyes, 1, piso 2.º
(Parches del Mercado) **Huesca**

Deportes

Por exceso de original aplazamos para mañana la continuación de la reseña que nos envía nuestro amigo Zeñay, de la excursión realizada por «La Peña Guara».

DEL DIA

Siluetas de la calle

SALPICADURAS

Las mangas de riego han vuelto a hacer su aparición por las calles de Huesca en estos días de verano para enviar agua abundante que acalle un tanto el calor y evite, aunque sea parcialmente, las molestias del polvo.

Hay una razón de economía. El Ayuntamiento ha visto que el riego de nuestras calles por medio del tanque es una cosa más cara que el jamón. Y el alcalde, poniendo en juego todo su espíritu ahorrativo en el erario municipal, ha hecho cálculos para comprobar que el sistema de riego por las mangas ya en olvido para estos menesteres resulta mucho más barato. Ante ello hay que rendirse. No será el riego tan «elegante» como hasta ahora; pero estamos en momentos en que se precisa el sacrificio de la elegancia al espíritu de disminuir los gastos.

Y va de agua. Los reventones de la nueva cañería que forma la red distribuidora del agua potable en Huesca se suceden y se presentan ya con una frecuencia que necesita ser atajada. En la noche del martes fueron dos y muy importantes, por cierto.

Por la plazuela de los Fueros de Aragón bajaba todo un río que encontraba su nacimiento en una de las callejuelas enclavadas en la parte alta. Allí la cañería había fallado y el agua, buscando una salida a flor de tierra, levantó el pavimento para formar un ibón de gran caudal. Otro reventón en el Coso de Galdán, cerca del Banco de España. Es este un sitio en el que parece encontrar predilección la cañería para resquebrajarse y provocar la inundación.

Ya estos reventones van siendo algo de nota del día en Huesca. Nos dicen que los tubos cuya sustitución es forzosa ante la rotura presenten ciertos detalles de construcción que explican muchas cosas.

Desde luego se producen en otros momentos bien interesantes en los que se está llevando a cabo trabajos para ver si las obras de reformas urbanas deben o no admitirse tal como están. El técnico, sereno y buen observador cumplirá bien su delicado cometido.

DÓN IMPERTINENTE.

cina de la Sociedad, el sábado, de 8 a 9 de la noche.

Excursión a San Juan de la Peña

El próximo domingo, día 31, se celebrará una excursión a San Juan de la Peña:

Salida: a las 7.

Regreso: a las 18.

Precios: socios, 10 pesetas; no socios, 12.

Retirada de tarjetas: en la oficina de la Sociedad Turismo del Alto Aragón, el sábado, de ocho a nueve de la noche.

Nota.—La retirada de tarjetas, sólo podrá hacerse a la hora indicada, para ambas excursiones.

Ayer tarde se "liquidó," la Tómbola benéfica

Buen remate a los días que ha estado abierta la Tómbola. Anoche se hizo el sorteo de todos los objetos que en la misma quedaban.

Daba gusto ver cómo el público se disputaba las papeletas. Por un lado la finalidad y por otro el deseo que cada uno sentía de hacerse con ese estupendo pernil que entró en juego o con otros objetos de valor que también se pusieron en suerte.

Los periodistas, hecho el balance de nuestra primera parte de actuación, estamos satisfechos. De nuestra parte hemos puesto cuanto nos ha sido posible para conseguir el éxito grande que logramos alcanzar. Molestias, sacrificio de horas de descanso, trabajo hasta altas horas de la noche... todo eso lo hicimos por los niños necesitados. Lo demás, la parte económica, la entregó el buen público de Huesca. Acudió a nuestro llamamiento con mayor generosidad aún de lo que esperábamos. Muchas gracias, pues, y a esperar que la Colonia quede organizada rápidamente y que podamos ver a los cuarenta niños que suban al Balneario de Panticosa regresar llenos de salud, y dando las gracias a los buenos oscenses, que todos, dentro de sus posibilidades acudieron a las fiestas organizadas por los periodistas con tan preciosa y caritativa finalidad.

El pernil era lo más codiciado de la Tómbola. Era un regalo eminentemente popular. Y por tanto debía corresponder a una persona también con popularidad en Huesca. Y ha sido así. Le tocó

al popularísimo comerciante de la capital y buen amigo nuestro don Leopoldo Sánchez. ¡Quién no conoce a la Casa Sánchez..! Que aproveche el jamón, amigo.

Ayer, después de terminada la entrega de los premios, quedaron en la Tómbola cuatro o cinco objetos que no han sido reclamados. Advertimos a los poseedores de tales premios que durante toda esta semana podrán presentar la papeleta premiada en cualquiera de las Redacciones locales. Pasado el domingo se dispondrá de los objetos, ya que en el día de ayer todos, absolutamente todos los objetos que figuraban en la Tómbola entraron en suerte.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Huesca

Matrícula para enseñanza libre

Desde el día 1.º hasta el 30 de Agosto próximo, los alumnos de enseñanza no oficial, no Colegiada (libre), podrán hacer la matrícula de las asignaturas que deseen examinarse en la próxima convocatoria de Septiembre en este Instituto, con arreglo a las siguientes bases:

Para hacer el ingreso en los estudios del bachillerato, será necesario: Solicitarlo del señor director acompañando certificación de nacimiento (legalizada si el examinando ha nacido fuera de la circunscripción del Colegio Notarial de Zaragoza), certificación de vacunación, volante de la Alcaldía acreditando la vecindad y abonar cinco pesetas en papel de pagos al Estado, un timbre móvil de 0'25 y en metálico 2 pesetas cincuenta céntimos.

Los que deseen examinarse de asignaturas, deberán solicitarlo del señor director del Instituto, haciendo constar que tienen aprobado el ingreso y las asignaturas que preceden a aquéllas en que se matriculan.

Abonar por cada asignatura que se matricule, 12 pesetas de papel de pagos al Estado, dos timbres móviles de 0'25 y en metálico 10'50 pesetas.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Huesca, 25 de Julio de 1932.—El vicepresidente, Luis Mur Ventura.—V.º B.º El director accidental, Octavio Zapater.

Suscríbese a LA TIERRA

Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

(Madrid 27 11'30)

Los cambios de las monedas

Los cambios que se registraron en la jornada de ayer, han sido los siguientes:

Franco franceses: 48'95.
Franco suizos: 243'20.
Franco belgas: 173'25.
Liras: 63'70.
Libras: 44'40.
Dólares: 12'50.
Marcos oro: 2'975.
Escudos portugueses: 0'405.

Manifestaciones de Azaña

Si para el mes de Octubre sigo siendo ministro de la Guerra asistiré a las maniobras militares como tal ministro y si no lo soy iré como simple espectador

Después de haber recibido a varios generales el ministro de la Guerra señor Azaña, recibió a los periodistas.

Uno de éstos le preguntó si pensaba asistir a las maniobras militares que han de celebrarse en el mes de Octubre próximo.

—Si para entonces continúo siendo ministro de la Guerra asistiré a las maniobras como tal ministro; si no, lo haré como simple curioso.

Creo que necesita España unos 180 millones de pesetas. Esas maniobras pondrán bien de relieve lo que se precisa adquirir.

Lo que dice el ministro de Justicia

En el Consejo del martes, efectivamente, se trató de la elección de las vacantes de diputados

El ministro de Justicia al conversar con los periodistas les manifestó que en el Consejo celebrado ayer, en efecto, se trató de las elecciones a realizar para cubrir las vacantes existentes de diputados, pero que no se había hecho la designación de fecha.

Dijo que en la actualidad estaba ocupado en la redacción del proyecto de ley sobre el Tribunal de Garantías.

Se refirió después a la situación política y dijo que él era optimista. Estoy seguro de que todos los proyectos que el Gobierno tiene han de ser aprobados.

Después entregó a los informadores una copia del Decreto aprobado en Consejo sobre cancelación de antecedentes penales con objeto de que los que hubieran sido procesados por delitos políticos antes del 14 de Abril, puedan cancelar esos antecedentes y tomar parte en oposiciones, etcétera.

Nuestra exportación de frutas a Francia

Marcelino Domingo confía en una solución favorable del asunto

El ministro de Agricultura, al hablar con los periodistas, se refirió a las gestiones que se están llevando a cabo con Francia sobre nuestra exportación de frutas. Dijo el ministro que tenía confianza en llegar a una solución favorable a nuestros intereses.

Dijo que hoy la Junta vitivinícola había comenzado la redacción del Estatuto del Vino.

Se conocen detalles sobre el anteproyecto de la nueva ley de Orden Público

Dentro del mayor orden y con la Plaza de Toros atestada de público se celebró el acto contra el Estatuto catalán

Ya está aprobado el anteproyecto de la ley de Orden Público

Estará constituida de tres títulos y en el primero, facultades gubernativas, se establecen grandes innovaciones

Ayer quedó aprobado por la Comisión Jurídica asesora el anteproyecto de la nueva ley de Orden Público. Este anteproyecto pasará al Gobierno para su aprobación y seguidamente a las Cortes para quedar convertido en ley.

Al quedar totalmente aprobada vendrá la derogación de la Ley de Defensa de la República.

El anteproyecto viene a ser casi una adaptación a la nueva Constitución de la legislación extranjera sobre el particular y de la antigua ley de 1870 que en la actualidad regula el Orden Público.

Está formado el anteproyecto de tres Títulos, el primero de los cuales trata de las facultades gubernamentales. Consta en total de 73 artículos.

El primer título presenta grandes novedades. Se consideran tres estados en materia de Orden Público: prevención, alarma y guerra.

El estado de alarma quedará establecido por un Decreto y no

La gran jornada en pro de la unidad de la Patria

El acto celebrado ayer en la Plaza de Madrid contra el Estatuto de Cataluña ha constituido una formidable expresión de la voluntad del pueblo

Aspecto de día de fiesta

El aspecto de las calles madrileñas en la tarde de hoy ha sido como el presentado en cualquier día festivo. El comercio ha cerrado casi en su totalidad. Las tabernas, en cambio, permanecieron abiertas a excepción de algunos colmados. Los cafés y bares echaron los cierres durante dos horas para expresar su asociamiento al acto que en la Plaza de Toros había de celebrarse.

Antes de las cinco de la tarde las calles que llevaban a la Plaza se hallaban concurridísimas.

A la hora de entrar se formaron grandes colas por las diferentes puertas de acceso al circo taurino.

Los músicos callejeros han cantado por aquellos lugares nuevas canciones con letra contra el Estatuto.

La Plaza presentaba un magnífico aspecto. Todas las localidades y la parte del ruedo, que había sido habilitada con sillas estaban llenas de público, en el que se hallaban representadas todas las clases sociales.

De provincias han llegado numerosas representaciones para asociarse personalmente a la manifestación que Madrid hacía contra el Estatuto de Cataluña.

El señor Barbarano, que debía tomar parte en el mitin, no ha podido acudir por encontrarse enfermo con una pulmonía.

podrá prolongarse más de dos meses. Pasado este tiempo el Gobierno habrá de dar cuenta a las Cortes de todo lo hecho.

Las autoridades gubernativas tendrán facultades para llegar a la intervención de las fábricas de armas, para decretar la expulsión de extranjeros del territorio nacional, suspender las reuniones, etcétera.

También están facultadas para la imposición de multas con cuantía que se extienda de 10 a 1.000 pesetas, pudiendo llegar al apremio judicial para hacerlas efectivas.

En los Títulos segundo y tercero no ofrece apenas novedades el anteproyecto.

Otros trabajos de la Comisión

También la Comisión Jurídica Asesora lleva muy adelantados los trabajos para la terminación de los anteproyectos de ley del Tribunal de Garantías y el que establece el procedimiento para la exigencia de responsabilidades al Presidente de la República.

La gran jornada en pro de la unidad de la Patria

El acto celebrado ayer en la Plaza de Madrid contra el Estatuto de Cataluña ha constituido una formidable expresión de la voluntad del pueblo

Reparto de unas circulares contra el Estatuto

Se apunta la creación de un gran partido en el que se propugne por quitar la representación a los diputados cuando estén en pugna con el ideal de sus electores

A la entrada del mitin y dentro de la Plaza se han repartido con gran profusión circulares de protesta contra el Estatuto de Cataluña, y se comienza una campaña para la creación de un gran partido en el que se propugne por quitar la representación parlamentaria a los diputados cuando éstos, por sus actos, demuestren estar en pugna con el ideal de sus electores.

Se dice en el mismo que hay que destruir los partidos políticos para evitar que con su discordia causen daño a España.

Contrasta con el llenazo que hay en la Plaza la soledad del palco presidencial y del palco de la presidencia. En el palco del Ayuntamiento de Madrid únicamente hay sobre diez concejales.

Al presentarse los oradores son ovacionados. Sobre todo la presencia del señor Royo Villanova motiva una ovación que se prolonga largo rato.

Otros detalles preliminares

Encargados de mantener el orden había quinientos hombres pertenecientes a las clases mercantiles y que vigilaban para evitar que cualquier intruso pretendiese la perturbación del acto.

Fuera de la plaza la autoridad había tomado extraordinarias

medidas, pues estratégicamente se habían distribuido por las calles adyacentes y en la explanada de la Plaza fuerzas de asalto y de seguridad de a pie y de a caballo. Uno de los miembros de la Comisión organizadora dió lectura a muchísimas adhesiones recibidas. Entre ellas hay algunas de Cataluña.

El primer discurso

En primer lugar habló el señor Requejo quien destacó que el acto este se hallaba exento de toda tendencia política, pues los organizadores habían tenido buen cuidado de que resulte eminentemente apolítico. Únicamente va contra el Estatuto de Cataluña que viene a destrozar la unidad nacional.

Dice que el problema del Estatuto es un problema nacional.

Con este acto—continúa—se comienza a encuzar la oposición enorme que en toda la nación alienta contra el Estatuto de Cataluña. España está por fortuna en pie para condenar el abuso y oponerse, no a Cataluña, sino a los que intentan llevar a cabo la obra de desintegración de España.

Recomendó a todos los asistentes el más completo orden, tanto en el acto como al salir de la Plaza. Política, no; pero Estatuto tampoco cuando dañe a España y el actual equivale a un sometimiento de las demás regiones a Cataluña. Terminó con un ¡Viva la Patria integral! que fué contestado unánimemente.

Fernández Guerra

En segundo lugar habló Fernández Guerra. Dice que Madrid tuvo siempre los brazos abiertos generosamente para todo el mundo. Hay que unir ahora a los pueblos y no separarlos. El problema catalán—dice—no se resuelve porque está, desde su principio mal planteado. Autonomía, sí. Soberanía, no. (Ovación).

Ensalzó la labor parlamentaria de Royo Villanova, y el público aplaudió con gran fervor.

Julán Martínez

A continuación hizo uso de la palabra Julán Martínez. Al aludir a Royo Villanova y su obra parlamentaria contra el Estatuto en la Plaza sonaron nuevas ovaciones.

Dice que el Estatuto constituye un peligro para la soberanía nacional. Las Cortes tienen pies y cabeza, pero no tienen vientre que lo forma la clase productora. España de ninguna manera puede quedar esclavizada a Cataluña. A ésta, en el actual Estatuto, se le entrega mucha más cantidad que suman los gastos de las funciones que le quedan encomendadas.

Dice que hay que rechazar a los diputados por Madrid que no defienden las aspiraciones de la provincia a que representan. Por último dijo que después de este acto hay que dirigirse al jefe del

Se alquila Un piso, ocho habitaciones, sol, mosaicos, galería, precio económico Informes en esta Administración.

Estado para que usando de las facultades que le confiere la Constitución española para que declare mal discutido el Estatuto y lo lleve a una nueva discusión con otras o con las actuales Cortes.

Otros discursos

Seguidamente habló González de Gregorio por los labradores.

Condena el Estatuto de Cataluña que rompe la unidad española. Censura los aranceles proteccionistas de las industrias catalanas.

Habló después Mateo de Azpeitia. Dice que la campaña catalanista no termina con la concesión del Estatuto. Hace historia del estatuto catalán y dice que éste es nocivo para España. Afirma que si ese Estatuto se lleva a la práctica la ruina de Madrid es inminente.

Habla Royo Villanova

Barcelona es sensible, pero a los catalanistas se les está viendo la antena nacionalista

Al levantarse para hablar el señor Royo Villanova es acogido con una grandiosa ovación. Comienza dando un grito de ¡viva la República! que es contestado con unanimidad. Elogia la hidalguía del pueblo de Madrid, siempre dispuesta a acoger con la mayor generosidad a todo el mundo. Habla de Barcelona y dice que indudablemente es sensible, pero que a los catalanistas se les está viendo la antena nacionalista.

Afirma que el Estatuto no pasará. Yo tengo cuerda para hablar claro por lo menos hasta el día de San José.

Afirma que la mayor contradicción que se da en estas Cortes es el establecer parangón en

BOXEO

Ara, pundonoroso

Nos hemos enterado, de modo oficioso, que el mosquetero español, no satisfecho de su reciente combate celebrado en Valencia contra Aix Marín, ha conferenciado con el empresario de la gran velada que se celebrará el 10 de Agosto, proponiéndole la sustitución de Campolo para medirse en combate de desquite con el citado Marín.

Celebraríamos que se cumplieren los deseos de Ara, por cuanto suponen una gallardía, y por que, sin pretender desvirtuar la valía de Campolo, indudablemente el combate con Marín ofrece mayor interés.

Por nuestra parte, no vacilamos en incitar al señor Almazán para que procure la sustitución. Ese sí que sería combate epopéyico.

GALERA

Para tres o cuatro caballerías, se vende.

Para informes en LA TIERRA.

tre la Constitución, que es progresista, con el Estatuto catalán, que es retardatario.

Continúa haciendo algunas diseciones de los puntos esenciales del Estatuto y las salpa con unas frases ingeniosas que el público aplaude con gran entusiasmo.

El Estatuto, repito, no pasará y la nacionalidad catalana que se quiere formar con el Estatuto no va a llevarse a rositas Cataluña a costa de España.

La ovación fué enorme y se prolongó durante varios minutos.

Después del acto

Se recomendó al terminar el acto a todos los asistentes que se guardasen en el desfile la mayor corrección y no se diesen vivas de ningún género.

A las ocho y diez se abrieron las puertas de la Plaza para franquear la salida.

No se han producido incidentes.

Una nota de Prieto

En el ministerio de Obras Públicas han facilitado una nota en la que se dice que después de practicada la liquidación de todos los gastos causados con motivo de la celebración de las fiestas organizadas últimamente en Madrid por el Gobierno, han sido devueltas a los respectivos ministerios todas las cantidades libradas, ya que el producto de algunos espectáculos ha bastado para costear todos los gastos.

La sesión de Cortes de ayer

Abrió la sesión Besteiro siendo las cuatro y cinco minutos. Quedó aprobada el acta de ayer.

Hay desanimación en escaños y tribunas.

En el banco azul se sientan los ministros del Trabajo, Instrucción y Agricultura.

Se da lectura a un dictamen de la presidencia, por el que se deniega la creación de un ministerio de Atenciones sociales e Higiene Pública.

El Estatuto catalán

Continúa la discusión del Estatuto. Hay un voto particular de Royo Villanova. Como no se halla presente en la Cámara se aplaza la discusión.

Barnés defiende su fórmula. Ortega y Gasset (don José) dice que le parece que el dictamen de la Comisión en la cuestión de enseñanza está más discretamente hecho que la fórmula de Barnés.

La Comisión dice que acepta la enmienda de Barnés con pequeñas modificaciones, pues se recoge una enmienda, en parte, de Royo Villanova.

Barnés retira parte de la suya. El presidente advierte que se suspenda la sesión para la nueva redacción del artículo para acoplar las enmiendas. Así se hace a las nueve y cinco.

El día 6 de Agosto Bolivia va a declarar la guerra al Paraguay

BUENOS AIRES.—Se han recibido notas gráficas dando detalles de los preparativos que se están llevando a las puertas de una nueva guerra.

Se asegura que el día 6 de Agosto próximo Bolivia va a declarar la guerra al Paraguay.

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono núm. 2

TEMPORADA DE GRANDES REPRISSES A PRECIOS DE VERANO HOY, JUEVES:

Camino de Santa Fe

Interesante superproducción Paramount, por Rosita Moreno, Richard Arlen y Eugene Pallette

EL DOMINGO:

ERNESTO VILCHES, en WU-LI-CHANG

¡Electores de derechas!

En las listas electorales, expuestas en el Ayuntamiento de esta capital, se notan muchísimas exclusiones de elementos que comulgan en nuestros ideales. HASTA EL DIA 30 DEL MES CORRIENTE podéis formular las correspondientes peticiones para que figuren incluidos en dichas listas vuestros nombres y los de vuestros familiares con derecho a voto.

Formulad inmediatamente las reclamaciones y, si no es posible hacerlo personalmente, encargad esta gestión en el domicilio de la AGRUPACION DE DEFENSA SOCIAL, Plaza de la Catedral, número 4, DE TRES A OCHO DE LA TARDE, presentando la cédula del que se pretenda incluir.

FORDSON

Tenemos existencias de tractores para su entrega en el acto

Ventas al contado.

Ventas a plazos.

AGENTE:

Antonio Almudévar Manzano

Alcoraz, 4 (carretera Zaragoza). Teléfono 22. HUESCA

Estampa popular

Las costumbres de estos tiempos

—La digo a usted, señora Servanda, que estoy ¡que muerdol! A mí no me achica la pobreza, ni tener que trabajar de la mañana a la noche, ni andar con un trapo atrás y otro delante, como suele decirse; pero en cambio, los disgustos me desmejoran. ¡Y hay que ver años y años, con tanta tranquilidad, sin que hubiera en mi casa una «bronca» nunca, y ahora estamos en un avispero!

—¿Infidelidades del señor Amancio?

—No, hija, no es por ahí. Al menos, no creo...

—¿La Paca se ha chalado por alguno que no la conviene?

—¡Tampoco! Las «broncas» sobrevienen por mor, de que el padre y la hija dicen que se han «incorporado» a lo de ahora, y resulta que entre los dos me tienen así...

—¡Explicotéese usted más claro, porque me quedo en ayunas! ¿Qué es eso de «lo de ahora»?

—¡Toma, pues las costumbres que privan. Y la primera de esas costumbres que privan consiste, como yo digo, en no tener vergüenza... Lo cual, que no me «incorporo» a esa costumbre. Y como aunque me piquen, no paso por ciertas «cosas», ¡se arma en mi casa ca «franela», que tiemblan las paredes y el gato se sube al aparador!... Por dos veces he cogido el palo de la escoba y «me he quedao sola» en el domicilio. ¡Tan harta estaba y me tenían! Pero resulta que luego, y a consecuencia del sofocón, me da el ataque de risa, una risa que no la puedo contener, y me estoy, a lo mejor, media hora lanzando carcajadas. ¡Misté que es desgracia, estar una llorando por dentro de desesperación, después de un «bronzazo tan enorme con la familia, y oír en el patio a las vecinas: «Qué buen humor tiene la señora Manola. Hay que ver cómo se ríe y lo contenta que debe estar». ¡Pa matarlas o... para suicidarse!

—¿Y su padre, qué dice de eso?

—Su padre, ¡usted verá qué va a decir!... Que yo no estoy al tanto de las costumbres de ahora y que lo que hace la chica es muy americano y no tiene nada de particular. Como yo digo: será eso muy americano, pero que las que lo hacen no tienen vergüenza, no será americano, pero es la pura verdad!

—Sí, señora. Conformes. ¡Y se explica que esté usted echando la tercera dentición con ese marido y esa hija!

—Ya ve usted. ¿Qué se creará usted que se le ha ocurrido a la Paca?

—¡Qué se yo! A lo mejor...

—Pues afilarse a otro grupo pa bañarse y aprender a nadar en unos estanques que les llaman «piscinas».

—Bueno, eso, todavía...

—¡Ay, señora, es que desconoce usted la segunda parte, o sea, que se bañan poco más o menos lo mismo que los que toman el sol en Puerta de Hierro!...

—¡Total, el padre y la hija con la misma «ropa»! ¡Cómo están los tiempos, señora Manola!

CURRO VARGAS.

hasta ahora! Libro de esos que le pilló, ¡al fogón! Además se ha hecho «desnudista», u sea que se ha afiliado a un grupo que toman el sol y el aire en Puerta de Hierro totalmente como arribaaron a este mundo... ¡Fíjese usted!

—¡No, hija, no! ¡Yo que me he de fijar en semejante porquería! ¿Y el señor Amancio comparece públicamente con ese «traje»?

—Yo no le he visto, ¡ni Dios quiera! Pero él dice que sí.

—¡Pa divorciarse!

—¡Eso digo yo!

—¿Y la chica?

—¡Anda, la chica, también, también se las trae! Dice que como lo gana en una oficina, está emancipada, y on tan fausto motivo, va al café por las tardes, donde se reúne con otras compañeras y compañeros; vuelve a casa cuando le parece; a lo mejor, pilla el trole un domingo y se larga a Aranjuez o a Toledo, de excursión, con amigas y amigos, como ella dice; y además, si la digo que eso está feo, que eso está mal, se sacude la melena, da un rabotazo, y luego, con una risa de chunga, contesta: «Cuéntenme usted otro, madre, que ese me lo sé». En onces la doy la paliza de rúbrica; no cena, y se acuesta gimiendo y llorando, pero al otro día, ¡la misma canción!

—¿Y la chica?

—¡Pa divorciarse!

—¡Eso digo yo!

—¿Y la chica?

—¡Anda, la chica, también, también se las trae! Dice que como lo gana en una oficina, está emancipada, y on tan fausto motivo, va al café por las tardes, donde se reúne con otras compañeras y compañeros; vuelve a casa cuando le parece; a lo mejor, pilla el trole un domingo y se larga a Aranjuez o a Toledo, de excursión, con amigas y amigos, como ella dice; y además, si la digo que eso está feo, que eso está mal, se sacude la melena, da un rabotazo, y luego, con una risa de chunga, contesta: «Cuéntenme usted otro, madre, que ese me lo sé». En onces la doy la paliza de rúbrica; no cena, y se acuesta gimiendo y llorando, pero al otro día, ¡la misma canción!

—¿Y su padre, qué dice de eso?

—Su padre, ¡usted verá qué va a decir!... Que yo no estoy al tanto de las costumbres de ahora y que lo que hace la chica es muy americano y no tiene nada de particular. Como yo digo: será eso muy americano, pero que las que lo hacen no tienen vergüenza, no será americano, pero es la pura verdad!

—Sí, señora. Conformes. ¡Y se explica que esté usted echando la tercera dentición con ese marido y esa hija!

—Ya ve usted. ¿Qué se creará usted que se le ha ocurrido a la Paca?

—¡Qué se yo! A lo mejor...

—Pues afilarse a otro grupo pa bañarse y aprender a nadar en unos estanques que les llaman «piscinas».

—Bueno, eso, todavía...

—¡Ay, señora, es que desconoce usted la segunda parte, o sea, que se bañan poco más o menos lo mismo que los que toman el sol en Puerta de Hierro!...

—¡Total, el padre y la hija con la misma «ropa»! ¡Cómo están los tiempos, señora Manola!

CURRO VARGAS.

FINCA

Se arrienda en Huesca, con casa y varias dependencias, preparada para Granja avícola-conejero. Hermosa huerta; a dos minutos del centro de la población. Darán razón en la Administración de este diario.

POSTAL INTERNACIONAL

Situación embrolladora

Estamos viviendo en Alemania uno de los momentos más críticos desde la terminación de la guerra. No hay día sin que en alguna ciudad no ocurran luchas, verdaderas batallas entre los dos grupos políticos más irreconciliables; los nacionalistas y los comunistas. Estos en su desesperación, y como obedeciendo a órdenes de Moscú, quieren por todos los medios lícitos o ilícitos, conseguir el desmoronamiento de la autoridad, con el ataque violento a los hitlerianos, a los cuales ven que se aproxima su triunfo definitivo.

Lo de Altona es significativo. Barricadas en las calles, ataques de sorpresa, disparos copiosos, armamentos completos, organizaciones que han causado alarma en la opinión por lo cual el

Gobierno de von Papen, se ha visto obligado a poner mano dura para que esta situación acabe.

El jefe del Gobierno alemán, al asumir el Poder en Prusia ha puesto a discusión en todos los sectores si tiene o no atribuciones con arreglo a la Constitución de Weimar.

Las explicaciones del canciller demuestran que no ha vulnerado la ley fundamental del Reich, sino más bien que ha hecho uso de los poderes discrecionales que le concede el artículo 48 de la Constitución en casos como el presente.

¿Es la Dictadura la que se ha implantado? Así se dice en los centros políticos adversarios al canciller, pero el público sensato comprende que se ha llegado a un extremo tal, que era necesario tomar las determinaciones de declarar en estado de sitio una buena parte del territorio germano.

Y las elecciones se aproximan. Los partidos han empezado más tarde que nunca, más bien con menor número de días antes de la elección, en sus propagandas. Los candidatos no parecen que van a la elección con el entusiasmo de otras veces, ni el cuerpo electoral se encuentra tan intriguado como en otras ocasiones.

¿Quién triunfará? ¿Los nacional-socialistas? ¿La coalición a base del Centro? Creemos que ningún partido obtendrá la mayoría absoluta de representantes del Reichstag. Pero es indudable que el primer lugar lo tendrán los partidos de Hitler. Los socialistas tendrán una gran disminución de puestos. En cambio, a costa de socialistas y demócratas, crecerá el número de católicos, que serán los que pueden decidir, como siempre en cualquier Gobierno que se constituya.

Lo que sí parece descontado es que el futuro Parlamento abordará la revisión de la Constitución de Weimar. ¿Será para anularla totalmente? ¿Tendría, en tal caso, consecuencias muy trascendentales?

Y con esto ya tenemos quien considera como próxima una restauración monárquica. Otros opinan que Hitler se impondrá, si no por los votos, por la fuerza de sus organizaciones militares.

Todo es un enigma. La incógnita no tardará en despejarse. Esperemos.

A. BRAUN
Berlín, Julio 1932.

Delegación de Hacienda

ANUNCIO

Venta de tres fincas

Ha acordado esta Delegación de Hacienda vender en pública subasta la finca urbana número 15, antiguo, y 29, moderno, de la calle que se llamó de Barrio Nuevo (hoy Loreto) de esta ciudad; la 17 antiguo y 31 moderno, de las citadas calles, y la número 18 antiguo y 35 moderno (calle del Rosal) que fueron adjudicadas al Estado.

La subasta se celebrará el próximo día 30 del mes en curso, en el despacho del ilustrísimo señor delegado de Hacienda con sujeción a las condiciones que han sido aprobadas al efecto, y que con el expediente respectivo podrán conocer los interesados durante las horas de oficina en la Abogacía del Estado de esta Delegación.

Las proposiciones se formularán por escrito en pliego cerrado antes de las doce del día 30 del mes en curso. Cada solicitante acompañará a su pliego la cédula personal corriente.

Huesca, 27 de Julio de 1932. — El Delegado de Hacienda, Jesús Royo.

RELIGIOSAS

28 DE JULIO

Santos de hoy

Santos Nazario y Celso, mártires; San Victor, Papa y mártir; San Eustaquio, mártir; San Acacio, mártir y San Inocencio, Papa y confesor.

Santos Nazario y Celso, mártires

San Nazario nació en Roma y ué hijo de un caballero principal y de Santa Gaudencia; bautizóle el Papa San Lino, sucesor de San Pedro.

Movido del ardiente deseo de obrar bien y por inspiración del Espíritu Santo abandonó Roma para dedicarse al apostolado y a las obras de caridad.

Llegó a Placencia y de allí pasó a Milán, donde fué preso por el prefecto, abofeteado y por fin arrojado de la ciudad.

Pasó a Francia derramando por todas partes las semillas del Evangelio, y al llegar a Meliá una mujer principal por nombre Marianila le presentó su hijo llama-

do Celso para que le instruyera y bautizase.

Hízolo el Santo y reconocieron que en el joven resplandecía la gracia de Dios, resolvió quedárselo en su compañía, pidiéndolo así a la madre, la cual, a pesar de ser viuda consintió en este sacrificio.

Nazario y Celso predicaron la fe y entrando en Trévises obraron muchos milagros, hasta que cogidos presos fueron condenados a muerte.

Condujéronlos a la confluencia de los ríos Sarra y Mosela, y allí los arrojaron, y cuando los infieles creían que los Santos yacían en el fondo, los vieron andar tranquilamente sobre las aguas, con cuyo milagro muchos se convirtieron.

Siguieron los Santos predicando y volvieron a Italia y en Milán fueron de nuevo presos y degollados el año 68.

Trescientos años después, San Ambrosio halló sus cuerpos incorruptos y con la sangre fresca.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real, a las seis y media.

Se aplicará por don Juan Pérez.

Los mejores del mundo

Chocolates Orús

Marca "Escudo Virgen del Carmen"

Fundador: JOAQUIN ORUS

La Casa de más producción y venta de Aragón

Pocas industrias han conseguido tanto honor y progreso en sus ventas como el rico CHOCOLATE ORUS de Zaragoza; lo acreditan los millares de consumidores.

En todas las Exposiciones presentadas han obtenido los mayores premios por su pureza, fina elaboración y lujosa presentación honra de Aragón y de España.

Fabricamos tres clases:

FINA.—De solo cacao, azúcar y canela o vainilla.

ESPECIAL.—Para familias, comunidades y colegios fama mundial.

ECONOMICO.—Dentro de su economía ofrecemos la garantía de sus componentes y nadie nos gana a dar mejor calidad con el máximo de cacao que marca la ley.

Pidanse las notas de precios que facilitamos detallando en ella la venta al por mayor y menor.

Todos los consumidores deben conocer las buenas condiciones que ofrece esta importante Casa industrial conocida de siempre por su seriedad y crédito comercial.

Depósito exclusivo en Huesca

Precios de Fábrica

Confitería y Pastelería

VIUDA DE PORTA

Monedero

o carterita de señora ha sido encontrada en la vía pública. A quien justifique su pertenencia se le devolverá en la Administración de este periódico.

Imprenta LA TIERRA—Huesca

Cuentos de LA TIERRA

Un casamentero improvisado

Por CARLOS DE FUENBLANCA

I

Atayéndole cariñosamente hacia sí, con su diestra sobre las espaldas del huésped, sentábase el dueño de la casa en la renegrida cadiera que una mullida y crespada piel de oveja cubría.

Ardiá en el hogar centenario un fuego confortador. Y mientras que entramos aproximaban las manos gélidas, recias y enrojecidas hacia las llamas, una mujer canosa, tocada de negro, afanábase entre los pucheros que humeaban, grastientos, bajo las «coberteras» trepidantes.

Cabe el pétreo «morillo» frontero al detentado por la «guisadera» dormía un gato, agazapado sobre la tibia y cenizosa plancha de hierro mientras que en la hornacina del testero—abierta en el recio muro para albergar el extremo opuesto del dilatado combustible leñoso—hacia lo propio un galgo, es mirriado, con los ojillos garzos entreabiertos.

Oíase el rumor del viento que silbaba fuera. Y la columna de humo, blanquecino, recta en su in-

ciación hogareña, revolviase arriba, en la chimenea, entre cumulosas nubes grisáceas, semejantes a los estivales augurios de aparatosa tormenta cruel.

Güen día pa campar por la sierra... Ni eslegido de propio, señor Tidor, ¡habría alcontrau más al consonante—aventuró risueño el amo de la casa—. Es por demás. En rematar de vendemar, ma las que entramos en el sementer, se jopan de siguida los días güenos.

—Pus suerte de que s'arrazó entiaier de mañanas; que si no... cualisquiera s'atrive a bajar, lluyendo, este pie de sierra. Entre q'el baje te s'liza, por aquí y si t'esmontas t'eslizas tú manque t'esbarres... Pus miá si t'agarras en alguna aliaga pa no caer bel chaquetazo—siguió humorista, el recién llegado.

—Y la síñá Damiana ¿planta fuerte?... ¿Y los jóvenes? ¿Se llevarán a bien?... Porque següentes se corrió por aquí, la joven de casa d'ustedes, paice que les trujo un güen arrimo.

—Esta mesacha siempre tan chocante—dijo el huésped interrumpiendo donosamente a la dueña que opinaba, curiosa, entre los pucheros—. ¡Masiau que s'engrandecen las cosas con las dijenas!... Ya será algo menos de lo que se corrió.

—Pus usted, señor Tidor, bien paice que deja ampraus güena cosa dineros cuando l'en piden... Conque d'algun puesto los sacará.

Una furtiva pero harto elocuente mirada de su consorte sobre lo improcedente del rumbo del diálogo, sellando los labios de la indiscreta, dió lugar

a un corto silencio que, subrayado por el rumor del viento, lejano, aprovechaba el montañés para terciar misérrimo:

—¡Güena suerte de la mija del recrí y de los ganau!... Trigo tasamente pa el gasto; vino no lo prevamos sin escular la bolsa; olivas no cogemos... Conque si no t'albitreas una mijaeta con los reutos pa dir trampando... Eserencia de los patrimonios del Somontano... ¡Más vale una carretada de fajinas, de estas dembas tan majas, que todo el forraje que en el nuestro monte se siega dende Mayo hasta el día!

—¡Ni tanto ni tan poco, señor Tidor!—opuso la vieja—. Que también aquí bajo trebajamos la tierra, con la jada en la mano, dende de punto de día al escurecido... ¡No se piense que nos estamos mucho tiempo asentaus!

Y como en desvirtuación del aserto, conformado a su situación momentánea, púsose aquélla a freir sendos ajos en la sartén que una mano tenía, mientras destapaba la otra un puchero hirviente, cercano, donde cocíase la verdura. Porque presentíase el tibio vaho de acelgas a que los ajos de la sartén, negruzca, servirían de aditamento estimulante.

Atardecía, según lo denunciaban las sombras que, paulatinamente, ganaban el estrecho recinto; y por el cuadrado minúsculo de la ventana hogareña, que una reja en cruz cuartelaba, adentrábase el záfiro nocturno a través del acuoso vidrio, empañado, centinela del cierzo inclemente.

Una joven rubia, descolorida, entraba en la co-

cina con la cabeza semicubierta por sedeño pañuelo blanco, y una cesta llena de hortalizas que de las entrelazadas manos pendía. Dejóla sobré la mesa inmediata, desanudóse aquél con presteza, y sonriendo al recién llegado bien ajena a los propósitos de éste, lo saludó alborozada. Pero antes de que la conversación se alargase, requerida por su madre con insistencia, marcharon ambas a la cocina, inmediata, donde les aguardaban más peculiares menesteres.

Quedaron, pues, solos los viejos. Y mientras el montañés envolvía pausadamente uno de los extremos del «cuartelero» en leve hojita de papel de fumar, aproximándole su compadre una brasa encendida para que lo prendiese a su gusto, iniciaba cauteloso:

—Masiau sabe usted, señor Tidor, que en casa nuestra semos presonas como Dios manda... Y, aunque m'esté mal el icirlo, igual los chicos que yo trebajadores ande haiga otros... Pero como quiera que las aguas no acuden dende hace unos años como es menester; los pagos al gobierno por cada año s'aumentan; los frutos no s'aciertan a venderlos en condiciones... Paice q'himos determinau que si usted podese aguardar hasta las olivas... ¡Ya verá si le cumple, mañana mismo, como están de cargadas las oliveras!

Y como el aludido, harto entretenido en chupar el avisgo cigarro que apenas ardiá, no respondiese prosiguió suplicante el deudor:

—Pa ustedes son cuasi nada esas cuatro onzas, cochinas, y pa nosotros güena honra que nos

	Pesetas
«Calle Mayor», por Sinclair Lewis (Premio Nobel)	8'00
«Galleguismo», por Eloy Luis-André	6'00
«El verbo se hizo sexo», por Ramón J. Sender	5'00
«Imán», por Ramón J. Sender	5'00
«Orden Público», por Ramón J. Sender	5'00
«Bandadas sobre el Océano», por el general Balbó	7'50
«Rusia en las tinieblas», por Vera Tigner	6'00
«Desde la Fundación de Roma». Clásicos griegos y latinos. Tito Livio. Traducido por José María Ruano	12'00
«Infortunios conyugales», por Jorge A. Barnett	6'00
«Andorra», por Laudelino Moreno	3'00
«España en llamas» (La jornada del 11 de Mayo en Madrid), por autores reunidos	5'00
«Los Rebeldes», por Alejandro Marai	6'00
«Los voluntarios del Reichstag», por Kurt Lamprecht	5'00
«Pasajeros de tercera», por Kurt Klaber	6'00
«La lucha de clases en Italia», por Pietro Neunni	6'00
«Formularios de divorcio», por J. M. Ugarte	10'00
«Tres cómicos del cine»: Charles Chaplin, Clara Bow y Harold Lloyd, por César M. Arconada	6'50
«La linterna sorda», por Jules Renard	5'50
«Lenin, Petrogrado, en peligro, La Ocranía», por O. Piatuský	6'00
«Capitalismo y comunismo», por Max	6'00
«Nosotros los bárbaros», por Aren Bramson	6'00
«La vida de Bacunin», por Elena Iswolsky	6'00
«Técnica del golpe de Estado»; Napoleón, Trotsky, Pilsudky, Primo de Rivera, Mussolini	6'00

Interesantes novedades literarias que encontrará usted en la Librería LA TIERRA

Villahermosa, 12-Huesca

	Pesetas
«La mecanografía al alcance de todos», por Magdalena Deu de Samaruc	3'50
«El trabajo rojo», por J. Kuezyński; Carlos Radek; A. Holitscher; Anna Seghers y otros. (El nuevo obrero en la Unión Soviética)	6'00
«Sinfonía pastoral», por Armando Palacio Valdés	5'00
«Peregrinaciones por España», por André Corthis	5'00
«El paraíso norteamericano», por Egon Erwin Kisch	7'00
«Economía política», por José María Valverde	2'00
«Revolución sobre Alemania», por E. D. Valkmann	6'00
«El papel social de la Iglesia», por J. Baby	1'50

Envíos para fuera contra reembolso

De sorpresa en sorpresa

Eso le ocurrirá a usted en las evoluciones de la compra si mira los precios de los géneros de la Casa

SANCHEZ

Cuando todo se encarece, en esta Casa se bajan los precios. ¿Razón? Muy sencilla. La adquisición de lotes en saldo motiva la baratura

Hoy halla usted pantalón yerro para el campo a	6'00 pesetas
Traje de buen chester a medida	40'00 »
Traje azul mecánico, buena tela	15'00 »
Trajes lana, irreprochable hechura	75'00 »
Fantásias seda diversas de 4, 5 y 6 ptas. todas, a	2'00 »
Medias seda finas de gran resultado	3'50 »
2.000 chaquetitas punto lana y seda, todas las tallas, a	2'00 »
1.000 mantas para matrimonio, lana, desde	10'00 »
Innumerables cubiertas seda, grandes, desde	14'00 »
Precios percales y batistas para batas, desde	1'00 » metro
Sábanas fuertes para cama grande	5'00 »

E infinitas cosas que le sorprenderán si visita la Casa de

Leopoldo Sánchez

Coso Bajo, 63 Huesca

Lea V. todos los días "La Tierra,"

**Caramelos de San Lorenzo
Castañas de Mazapán**
Cajas de 1¼ y 1½ kilo
Pastelería SOLER - Huesca

Orígenes de la Revolución Española
POR J. TURQUEST

Obra sensacional que debe ser leída por todo buen español. Su contenido no debe ignorarlo quien ame a España.

Está a la venta en la Librería de **LA TIERRA, Villahermosa, 12 - Huesca**
Rústica, 4 pesetas Encuadernado, 6 pesetas

Se remite por correo a quien la solicite, previo pago a reembolso.

Sastrería Llanos
GRAN TAYLOR

Esta casa es hoy la Sastrería de actualidad única en su clase

Coso Alto, 45, pral. HUESCA

ATENCIÓN

Economice V., señora, comprando los comestibles en la antigua y acreditada casa de **HILARIO CALVO**

Aquí, como en ninguna parte, encontrará usted:

Huevos frescos, docena	2'20 pesetas.
Pastas surtidas, kilo	2'20 »
Sal, kilo	0'10 »
Vinagre, litro	0'25 »
Vino tinto, superior, litro	0'60 »
Grasa para carros, kilo	1'15 »

Hay existencias de pulpas y cabezuelas
Se sirven encargos a domicilio. No confundirse
Patás, núm. 3 (junto al Teatro Odeón) Teléfono 214-B

Suscríbase a "La Tierra,"

El periódico mejor informado de la provincia

Almorranas Varices-Ulceras
Cura radical SIN OPERACION
Jaime Ledesma
Especialista del Hospital Victoria Eugenia de Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis
ALFONSO I, 16, ENTRESUELO
Consulta de once a una
ZARAGOZA

Tratado práctico de abonos
Por WAN DOBER
Materias primas que deben aplicarse en el abono de las tierras. Recetario para dosificar las fórmulas sin necesidad de conocimientos especiales en ciencias químicas.
Un tomo de 192 páginas, lujosamente encuadernado SEIS pesetas.
De venta en la Librería de LA TIERRA, Huesca.

Estuches de papel económicos

25 cartas y 25 sobres

Blancos:
0'95 pesetas uno.

Color:
1'50 pesetas uno.

Librería "La Tierra,"
Villahermosa, número 12 - Huesca

¡¡Labrador!!

No consentas que en tu carro pongan otra clase de ejes que el

Mumbrú

(Se garantizan los bujes)



—¿Por qué tu carro llevando más carga va más ligero?
—Porque lleva eje y bujes torneados MUMBRÚ.

EN FERRETERIA EL QUE MAS BARATO VENDE

URALITA

Chapas acanaladas, planchas, tuberías de todos los diámetros, depósitos, canalones y toda clase de artículos que construye Uralita a precios de fábrica

Hierros, Drogas, Ferrería, Muebles : : Joaquín Lafarga, Huesca